guel Nieto, el segundo, que hizo la Ciudad ocupó el Pulpito el Rmo. P. M. Juan Antonio de Oviedo de la Sagrada Conpañia de JESVS, Rector del Colegio del Espiritu Santo, y el tercero, que celebró la misma Compañia, fue Orador el R. P. Antonio Valtierra. Murió el M. R. P. F. Juan de Gorospe del Orden de Predicadores, de 82. años, habiendo sido Provincial, y gran Maestro, hermano hasta en el talento del Insigne Varon Illmo. Sr. D. Fr. Diego Gorospe, que murió Obispo de la Nueva Segovia, hijo de esta Ciudad y Provincia.

Acapulco.—Conociendo la importancia en servicio de ambas Mages-

tades, conveniencia de ambos Reynos de Nueva España, y Philipinas, vtilidad de los que vienen en la Nao de estas Islas, y remedio de sus experimentadas ensermedades, y para la conversion de la Gentilidad de California tan copiosa, como docil, si se toma puerto en aquellas Costas, donde llegaron como se dixo el mes antecedente, por haber faltado alli algunas circunstancias, se escribio al General de la presente Nao, nombrada N. Sra. de Vegoña, que es D. Josep de Aguierre, y para que conste la verdad de su demarcacion es como se sigue: Dista del Puerto de la Navidad donde se hizo aguada en la Bahia de los Santos Angeles, en el cabo de S. Lucas, que esta en 23. grs. escasos, y de dicha Navidad, al dicho cabo, ay 93. leguas Olandesas, donde hallo á algunos indios la gente que fue en la Barca a hazer aguada, y estos dixeron, que eran buenos Indios pues una Cruz, que pusieron en dicha aguada, siendo ya la hora de la oracion, se pusieron los nuestros de rodillas, a rezar la Ave Maria en voz alta, y ellos que venian, se pararon y no quisieron pasar adelante teniendo bastante campo, hasta que acabaran de rezar, y se levantaron los nuestros, y por señas dieron á entender, que no quitarian dicha Cruz. Asimismo 14 leguas al Hueste, del dicho cabo, de dicha Costa vinieron dos Indios abordo, cada vno con su embarcacioncilla, ó por mejor.dezir de tres palos amarrados, pero no se les pudo entender, ni ellos á los nuestros. Todos son bien agestados, y corpulentos, sin rayas, ni otra cosa en todo su cuerpo.

estas Missiones, escribe al R. P. Andres Zicarde de la misma Compañia procurador de estas Missiones, y de las Philipinas en la Curia Mexicana se sabe como el dia 19. de Junio, llegó á aquella Isla vn Barco que se supone ser de las Carolinas con 24. personas, entre hombres, mugeres, y niños, y que el dia 20. arribó á aquella Isla otro mas pequeño, con quatro hombres, y vna muger, y vn niño, gente amulatada, cuyo idioma tiene algunas palabras Marianas, otras Visayas, y otras incognitas. Vno de ellos, que debe de ser el Principal, estaba todo pintado. Agasaxaronles los Padres, y se espera que por medio de estos ha de traer el Señor á la red de S. Pedro á todos los Isleños Payzanos.

Yslas Marianas. 23 de Junio de 1721. — Por noticias, que el R.

P. Juan Antonio Cantoba de la Sagrada Compañia de JESUS, Rector en

Zebú Mayo 26. de 1721.—Por cartas de 26. de Mayo, que escribe